
孙红霞：转型期中国的科技发展问题思考 
选择字号：大 中 小   本文共阅读 599 次 更新时间：2012-11-13 10:28:16 

进入专题： 科学   人性   战争   环境污染   科技整治    

● 孙红霞    

    

  摘要：中国目前正处于大转型的变革时

期，社会的方方面面都需要重新整治。而众多

需要整治的事情中当数人的恶性科技发展整

治，因为科学的利害属性是受人类的善恶之性

左右的。如果科技发展一味地受人类恶性的驱

使，不尊重宇宙的自然发展规则，肆意地用于

军事或对大自然的掠夺、污染和破坏，那么，

人类将在恶性科技的迅猛发展中走向灭亡。只

有人类去恶扬善，修身养德，抑制自身的私欲，才能健康地发展良性科技与自然和谐共生，使之

达到可持续发展的目的。  

    

  关键词：科学；人性；战争；环境污染；科技整治  

    

  科技进步和创新是增强综合国力的决定因素，因而，国家的强盛与否则取决于科学技术的先

进与否。为此，国家之间的竞争就表现为科学技术的竞争和比赛。当下，一些国家为了实现综合

国力的提升，迅猛地发展高科技，不择手段地掠夺资源和能源。这样就出现了气候变暖、环境污

染，自然灾害频发和资源、能源的争夺战等一系列恶性的全球性问题。中国是个人口大国，为了

生存，也必须身不由己地大力发展科学技术，但科技的发展应该朝着如何改变民生问题，如何预

警，如何预防污染和治理污染，如何防御外敌的侵略，如何使人与自然和谐共生等的方向发展，

而不是一味地追求高科技发展带来的巨大利益，忽略了高科技带给人们的巨大灾难。本文针对这

些问题进行了探寻和思考，希望这些思考能促进转型期中国的科技健康发展。  

    

  1 科技发展与国家强盛  

    

  从古至今，国家的强盛都表现为科技的强盛，只要科技强盛了，国家自然就强大了。一个国

家，一个民族只有自身强大，才不会被人欺辱，所以历来的君王都希望自己的国家是科技强国，

这样就不会被别国所吞噬和欺凌。现今中国也有“科教兴国”的口号提出，这显示了政府要强国

富民的决心。  

  科教兴国的道理没有错，哪个国家的领头人似乎都懂，只要这个国家不是一个迂腐到天天出
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门都要看“黄道吉日”，每次做事都要看风水选吉时的国家，那么，每个国家都希望自己的国家

是一个各方面都强大的国家，特别是一个科技强大的国家。为此，每个国家都进行最先进的科学

技术的研究，并进行最先进的国防建设，还制造了大量先进的军事武器，以防御外来入侵者的霸

占和欺辱。  

  为了国家的独立，民族的存亡，发展科技制造武器就成为每个国家最重要的事情，每个国家

都把这个事情当作头等大事来做，这样一来，国家之间的竞争就表现为经济特别是科技的竞争。

无论是发达国家还是发展中国家都在竞相发展经济和科技。发达国家不仅用领先的科技发展经

济，还用领先的科技发展军事，他们制造最尖端的军事武器，组建最精锐的部队，使之权霸世

界。  

  在激烈的竞争面前，大国小国为了自保，都把大量的资金投入到制造最先进的军事武器上，

这就形成了，哪个国家的武器精良先进，哪个国家就强大，反之就弱小。这样比来比去，国家之

间比的就是武器。虽然人们都明白，制造杀伤力极强的武器就是对人类自己最大的威胁和伤害，

但每个国家都“身在江湖身不由己”，因为，你不制造武器，别人会制造；你不想欺辱别人，别

人为了占有你的资源和能源，会用武器来消灭你，欺辱你。这样的结果就是逼着各国的政府拼命

地发展科技，然后把最高端的科学技术应用于军事，使之制造最先进的武器，用来对付自己的同

类。  

  有人说，军事是政治的继续，是政治斗争的最高形式。如果政治斗争的最高形式是军事，那

么，人们用最高的智慧发明的科学技术就是军事的帮凶。一旦科学技术成了军事的帮凶，那么科

技就真的是“人类的罪恶”了，也是人类最大的灾难。  

    

  2 科技发展的利和弊  

    

  人类发展科学技术的初衷是让科学技术造福于人类，使人在科学技术的引导下，认识自然，

把握自然，挣脱自然的束缚，使之得到自由和解放。但由于矛盾世界的矛盾性的存在，任何事物

都不是单一方面的存在形式，都具有好和坏的双重性质。科学技术也不例外，它是一把双刃剑，

它既可以造福于人类，也可以毁灭人类。  

  如果人们把科技用在有益于人类发展的事情上，科技就为人类造福；如果人们把科技用在战

争上，科技就毁灭人类，为人类带来灾难。科技是造福人类还是毁灭人类就看人们如何使用它。

为了正确使用科学技术，先让我们认识科技发展给人们带来的利和弊。  

  科技对人类发展有利的一面：在人类蜕变发展的过程中，科学技术始终伴随其左右，没有片

刻的相离。科技对人类的影响渗透在人类生活的方方面面，不仅改变着人类的生活方式，也不断

地异化人类的思维。正是由于科学技术对人类的作用，才使人类摆脱动物的习性成为文明人。可

以说，人类社会文明发展史就是一部科学技术的发展史。  

  纵观人类发展的每一步，都与科技的发展分不开。每次科技的发展都使社会产生大的变革，

都使人类文明出现大的飞跃，这说明，科学技术是人类进步的阶梯和标志。这样说是因为，人类

从原始蒙昧状态到有思维能劳动的文明人，从被动地依靠自然到主动地改造自然、驾驭自然，从

手无寸铁的畏惧自然力到乘坐宇宙飞船、航天飞机的登月拜访和遨游太空，从迷信鬼神相信天命

到把握命运医治百病，从隐居山洞到高居摩天大厦，从树叶遮羞到时装走秀，从茹毛饮血到美味

佳肴，……一切的变化和发展都与科技的发展息息相关、密不可分。可以这么说，人类每向前迈

进一步，都是科技使然。没有科技的产生和发展就没有现今人类的一切，人类无法摆脱对科技的

依赖。也可以这样说，没有科学知识就没有高级思维的文明人，是科学知识造就了人类，是科学

技术改变了世界。  



  科学技术确实从交通、通讯、学习、旅游、衣食住行等方面带给人们非常多的便利，有了这

些便利，人们才可以从繁重的劳动中抽出来，进行更多的娱乐和享受，这一切都是高科技带给人

们的。如果没有高度发达的科学技术，人们是无论如何不会体验到这么快乐的事。想一想，过去

的皇帝也享受不到坐飞机、汽车，玩网上游戏，随意与亲朋好友隔空通话，在空调屋里避开酷暑

和严寒这样的美事，但现今的人们都可以享受到这些。这说明，是科技改变了人们生活的方方面

面，科技的发展对人类的发展起着决定性的作用。  

  科技对人类发展有害的一面：根据宇宙的矛盾性，任何事物的发展都不是单纯绝对的好或

坏，都存在着好坏双重性。科学知识也不例外，也同样存在着好或坏的矛盾性。原本科学知识是

无好坏之分的，是人把科学知识用于战争，用于造假，用于偷窃，用于杀人放火等才形成的科技

害人。如果人们不这样做，科学知识自己是不会害人的。科学知识只所以会对人类和大自然产生

伤害，那是人类之间的争斗造成的。人类的争斗是人的天性，古人不争斗就不能战胜凶猛的野

兽，就不能获得食物求的生存。为了生存，人类必须制造斗争的武器，科学知识就是在人类的斗

争中产生和发展的。这说明，科学知识是因人类的生存需求和斗争需要而产生的，这就难怪科学

技术会被人应用于战争了。  

  人类本性善，只是在残酷的生存斗争中才显现了恶性，这种情形使人具有了善恶双重性。人

类的善恶双重性决定了科学知识的好坏双重性，科学知识的好坏双重性又给人带来利弊双重性。

这一切都是因人类的生存而引发的。只要人类需要生存，人类的争斗就不断；只要人类有争斗，

人的恶性就不会消除，随之而来的科学技术带给人的灾祸就不会停止。无奈的是，人类的争斗是

永远都不会停止的，这是由人类的生存所需导致的。这里看出，人类自身不可能没有争斗，只要

人类有争斗就会引发战争，而科学被人类用于战争那是不可避免的。如此这般，科学在人类假恶

丑私欲的驱使下，也就不可避免地会对人对自然界产生坏的毁灭性的伤害。所以说，在人类的恶

性面前，科学知识是否愿意都会成为人类罪恶的帮凶。在这里，科学对人类的伤害主要是人自身

的恶性所致。  

  以上看出，科学对人类的伤害主要由人的恶性引起。要想消除科学给人们带来的灾难，首先

要消除人自身的恶性，如果要消除人自身的恶性，就必须断绝人对科学的依赖和辅助。比如，美

国很强大，如果断绝美国人对高科技和先进的尖端武器的使用，美国人还能那么猖狂地想打谁就

打谁，想制裁谁就制裁谁吗？那当然是不可能的。但要人们断绝对科学的依赖，那也是不可能

的。因为，人类是在科学知识的作用下不断地蜕变发展的，人们对科学知识的依赖性是极强的，

这种依赖使得人类在没有现代科技的情况下无所适从，任何事情都做不了。比如说，地球上没有

了电，那么地球就会漆黑一团，所有由电能作用才能工作的东西都会失灵、瘫痪，人类一切的现

代文明事物都将成为废物而失去功能和作用。这说明人类离不开科学，科学又离不开资源和能

源，这种情形就使得资源和能源无比的珍贵。各国政府也都明白这一点，谁不想占有更多的资源

和能源呢？因为谁拥有更多的资源和能源，谁就拥有主动权，谁就赢得众国家，谁就可以成为世

界强国而不被他国瓜分。但每个国家的资源和能源储量是不同的，有的资源丰富，有的资源贫

乏。我国资源储藏就很丰富，南海诸岛因为有着丰富的资源和能源，使得很多国家眼红，都想吃

这块大肥肉。为了占有更多的资源和能源，强国欺辱弱小国家，强占其资源为已有，这就必然导

致国家之间的争夺战。一旦战争打响，各种杀伤力极强的武器就会伤人，还会污染环境破坏生态

平衡。当生态打破平衡，环境极度污染时，人们更是需要科技来调和和治理，这就又会进行资源

和能源的争夺战。如此恶性循环，人类更加依赖科学，根本无法断绝对科学的依赖，也更加显现

其自身的恶性，这是人自身的矛盾性所致，人类是无法超脱的。  

  由于人类对科学的依赖，人类自身还会出现退化。因为大量的机器替代了人类的劳动，人类

自身的功能得不到发挥和应用，久而久之就出现心理和生理等的退化。这种退化人类自身无法控



制。比如，空调使人躲避寒暑，但同时也使人减少了自身抗寒暑的能力；电脑、手机便于人们联

络、写文章和交往，但它们对人体的辐射不可小视，也使人不在动手写字，失去写字的快乐；汽

车、飞机方便了人们出行，但使人减少了很多自身的锻炼；各种食物丰富美味，但人工添加剂太

多、太烂，会使人生病致残；……虽然人们也看到了科技带给人们的种种弊端，但人们无法拒绝

对现代科技的应用。  

  从人的矛盾性来看，也从人对科学的依赖上看，科学带给人的利与科学带给人的弊一样多。

就像人们在具有真善美的同时还具有假恶丑一样。要知道，科学在促使人类蜕变发展的同时还促

进了人类整体的老化和灭亡；在给人们提供便利的同时还给人们带来了相应的灾难，这是人类无

法战胜的宇宙矛盾法则。这种矛盾性会使人类社会呈现出：生存矛盾→科技发展→资源能源争夺

战→环境污染→再生存矛盾→再科技发展→再资源能源争夺战→再环境污染……一连串的恶性循

环，这种恶性循环使得人们一步步走向灭亡。  

    

  3 科技发展应该做到趋利避害  

    

  在人类蜕变发展的过程中，人类借助科学技术的力量从自然的奴役中解脱出来，获得了一定

的自由和解放。但同时，人类也在自身矛盾性的驱使下，重新被科学技术所奴役和束缚。科学可

以造就人类，成就人类，同时也可以挫败人类，毁灭人类。人类如果想长久地在地球上生存下

去，就必须正确地发展科学技术，正确地使用科学技术，做到趋利避害。  

  中国目前正处于大转型的变革时期，很多方面都需要重新整治。从表面上看，最需要整治的

当数科技整治。因为科学技术对人类社会的渗透是极其广泛的，人类现今的生活已经走向科技化

的生活模式。当今社会，科学日趋社会化，社会日趋科学化，人们的生活已经离不开科学技术，

已被科学技术所覆盖、所垄断，科技生活成为了人们必要的生活。这种科技化的人们的生活成为

了这个时代最鲜明的特征。正因为此，规范科技的发展，严格抑制恶性科技的泛滥，大力发展良

性科技，就是目前人们最需要整治的事情。  

  但从深层根源上看，最需要整治的还不是科技，而是人们的私欲膨胀和人的恶性。因为深究

下去会发现，科学的利害属性是受人类的善恶之性左右的。即是说，科技发展在人善性的作用下

会发展成良性科技，良性科技对人类的生存是有利的；而科技发展在人恶性的作用下会发展成恶

性科技，恶性科技对人类的生存是有害的，也是可以毁灭人类的。如果人类能够扬善去恶，不进

行无谓的争斗和自相残杀，科学技术本身是不会害人的，也不会污染大自然破坏生态平衡。就是

说，是人的恶性争斗造成的科技害人。人只有先治愈自己的恶性，才能真正防治科技害人，也才

能真正解救人类自身。科技是为人类服务的，是造福于人类的，不是来毁灭人类的，真正毁灭人

类的不是科学技术而是人类自己，人类最大的敌人也不是科学技术，(点击此处阅读下一页) 

    进入专题： 科学   人性   战争   环境污染   科技整治    
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你神经衰弱吗  紫气东来  2012-11-24 15:35:10 

  感觉你神经衰弱啊，我批评你，哪里批评的不对了。别人怎么专家，我这不是还没看见吗？我连社科院的文章都批评

过，没人反对，反而还鼓励批评指点，也没人像你这么疯狂的对抗，一点批评都接受不了。你说你不是神经衰弱症是什

么？看见别人夸你，你就沾沾自喜，看见反对意见，你就疯狂反击。你这么专制还是去搞政治吧，别搞哲学了。我说你不

专业，你专业吗？我说你对哲学观念平平，哪里有错？是个明眼人就看得出来。老把别人对你的批评往其他地方引，什么

居心。你的文章可以发到哲学论坛之类的网站，发到学者网站，一般人不好分辨啊，谁知道你是不是学者，文章前面又没

有学者简介，我这是对读者负责，免得遮人眼目。 

简直不可理喻  孙红霞  2012-11-23 16:09:43 

   我虽然不是专业的，但我明白哲学是研究什么的。那些哲学家在关注什么？他们很多人都不知道什么是哲学？他们

要么把唯物主义重新包装一下，要么只完善唯物主义。还有一部分研究外国哲学，跟着一些外国的哲学思潮跑，他们的研

究真的对哲学的发展有益处吗？  

    

   紫气东来就是一个欺弱怕强的人，你知道我不是专业的，所以你就攻击我，试图把我从爱思想网赶跑，对吗？这网

站上也有很多专业的教授，但文章平平，没有新意，你为什么不去攻击他们，你不敢，你害怕他们的头衔和职务。  

    

   我可以这样说，爱思想网发我的文章，是他们的网站对我最大的鼓励，也是他们海纳百川，兴旺网站的根本，因为

他们不单纯只看头衔和职务，看的是文章的创新和发展。  

    

   如果你（紫气东来）认为还没有真正达到把我气走的目的，你尽管继续穿着盔甲带着面具攻击我，我恕不奉陪，没

有时间浪费。 
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最后再说几句  紫气东来  2012-11-23 14:47:51 

  我对任何人没有成见，这个网站既然是学者网站，我就和很多网友一样，希望看见含金量高的能够叫人看出出色的优

秀学者，这些年中国没有多少独创性强的学者，很多问题都出现了，看到学者类网站上出现一些不专业的文章，就会叫人

感觉混淆视听，我不是不知道你的学问，我质疑你一点问题都没有，因为我就知道你不是专业的，从一个人写的东西和他

解决关注的问题和思维上就知道他的水平，因为你是拿着传统问题来回讨论，你完全不知道现在的哲学家在关心什么，加

上你思维上比较陈旧，这些就说明你仅仅是学了皮毛，看了一些传统的问题，我攻击一些人，不是因为我仇视他们，而是

他们把一些问题放错了地方，学者的网站就要叫关心学问的人看到最新的学术动态和问题，叫人接触最新的思维，学者网

站本身的初衷就是叫观众开眼的学习，如果是个人就在学者网站上写文章，读者就会受到蒙骗，有几个人是对学术有真兴

趣的，既然把封闭的学问做到了网上，就不能整天想着网站挣钱，然后就把有争议的文章弄上来。我之前说了，你的文章

发上来，完全有网站的责任，他们为了搞争论，不负责任的把没有学者认证的文章弄上来，这就是这个网站最大的缺陷。

爱思想网如果再这么搞下去，就不是爱思想了，而是爱争论爱搞乱。  

    

  至于你说的什么物理学家研究宇宙开端，那完全是理论物理学家要做的事情，哲学对那些问题基本上已经只存疑不研

究了，哲学家的哲学思考所能达到的尺度在历史上已经基本上完成任务了，剩下的是科学家的事情。况且那理论物理学也

不是严格的科学，它只不过是运用了科学方法，它仅仅是挂着科学外衣的哲学而已，不过哲学既然把那种问题交给了科

学，就说明了哲学关心的问题的转移，而且也不是转移了几十年，而是很久以前就不关心了。如果你对这种问题感兴趣，

你应该去研究中国传统哲学，而不是西方哲学，你的思考和关注点，已经在西方落后很久了。 

补充一点  孙红霞  2012-11-22 18:54:17 

  另外补充一点，紫气东来说，我空谈大道理不解决任何问题。针对这个问题，我只说这样一个事情，如果把宇宙的开

端和末端是统一在一起的，这样一个简单的道理告诉大家，那些拼命寻找宇宙的开端，认为宇宙起源于一次大爆炸的物理

学家们就会停止徒劳的科学研究，就会把高端的科学研究用于有益于人类的发展上去，而不会浪费人力物力。这样做是空

谈大道理，根本不解决问题吗？ 

写文章图充实  孙红霞  2012-11-22 18:52:54 

  这位紫气东来如果认为我是一个学历高、职位高、职称高、工资高，享受着科研基金而又写不出像样文章的人，用平

时仇视那些庸俗“砖家”“叫兽”的语言而攻击我、仇视我，以此发泄自己对社会的不平不满，那你真是大错特错了。  

    

  我实话告诉你，我既没有高学历，也没有任何职称、头衔，我就是一名社会最底层的下岗工人。由于自己不喜欢“尔

虞我诈”“虚情假意”“逢场作戏”“争权夺利”……就让自己在家宅了将近20年，在我最佳的黄金年龄段，潜心学习、

研究宇宙的规律性，使自己乐在其中。最终，写出《宇宙新论》，我想出书，人家先问我，有名教授的推荐信吗？我说没

有，人家又问我，你与某个名教授交流过自己的观点吗？我说没有，人家说你回家吧，出书不可能。我只好自己东借西凑

了点钱，在国外自费出书。  

    

  我也是个凡尘俗子，需要生活，很想放弃“吃地沟油的命，操国家大事的心的”的这种状态，但又一想，下岗工人怎

么了，我也是一名中国公民，国家不是大家的么，每个公民都有义务和责任管理和维护自己的国家，所以才又写了一些文

章发在论坛上和自己的博客上。我节衣缩食自费研究哲学，自费出书，自费出去参加学术会议与人交流，不求回报一篇篇

在论坛上发文章，可能我的文章没有“专业水准”，但我就是图一个充实。  

    

  我这样说，紫气东来可能会说，那你更需要学习了，“教训”你就更应该了。好啊！你可以继续攻击我，我权当是每

个人所扮演的角色不同而已。如果你攻击那些知名专家教授和学者，他们肯定没有时间这么耐心地回帖给你。  

    

    

首当其冲  紫气东来  2012-11-20 12:02:32 

  中国一个院士曾经强调，中国网络上的论文资源，百分之八十都是没有的东西，根本不解决问题，没有创造力，没有

深度，要么就照猫画虎，要么就翻译来翻译去，搞搞照搬照拿的能力，还冒充大学者的捞金，搞臭了学者在人民心中的地

位，这一大部分没用的论文里，孙妹妹的文章也是首当其冲的吧 

动不动就性恶啊仇恨啊  紫气东来  2012-11-20 11:58:48 

  动不动就性恶啊仇恨啊，一个连不同意见都接受不下的人怎么给人民服务，你以为你是寺庙吗？不烧你的香就是要拆

你的台吗？你多读读那些经典深刻的文章，提升一下自己思考问题的能力和深度，再出来对抗你的评论者，否则既要发文



章又不接受反对意见，你以为你很专制就可以对抗自由民主了吗？没掉你一根头发，给你说说反对建议，这就是和你对

抗，你这么不服输怎么不去解决专业问题呢？空谈这么多大道理，你解决什么了呢？一哥说你逻辑不行，那是给足你面子

了，我连看都没怎么看，上来眼睛一扫就知道你的文章有问题，语言简而俗，内容又陈旧，况且也不觉得你这个文章能有

什么影响力，劝你多去阅读有深度的文章，这是对你寄托希望，不会检讨自己，反思自己，就出来装作一副傲慢的哲学人

嘴脸，被别人说道几句，还这么理直气壮，你在这么搞网站就跨了 

红霞爱人民  紫气东来  2012-11-20 11:50:15 

  红霞什么都想知道，发了文章又不细心听取读者的建议。想知道读者叫什么，叫读者不要耽误自己在网络上的钱程，

还想了解一哥的学历，打算借助批判一哥提升自己的学历认可，好像自己的文凭很高，但是素质就值得疑问了，学历高不

代表贡献高，文章多不代表含金量高，下回用希腊文写文章，我什么都不说。 

红霞爱人民  紫气东来  2012-11-20 11:50:09 

  红霞什么都想知道，发了文章又不细心听取读者的建议。想知道读者叫什么，叫读者不要耽误自己在网络上的钱程，

还想了解一哥的学历，打算借助批判一哥提升自己的学历认可，好像自己的文凭很高，但是素质就值得疑问了，学历高不

代表贡献高，文章多不代表含金量高，下回用希腊文写文章，我什么都不说。 

红霞爱人民  紫气东来  2012-11-20 11:50:02 

  红霞什么都想知道，发了文章又不细心听取读者的建议。想知道读者叫什么，叫读者不要耽误自己在网络上的钱程，

还想了解一哥的学历，打算借助批判一哥提升自己的学历认可，好像自己的文凭很高，但是素质就值得疑问了，学历高不

代表贡献高，文章多不代表含金量高，下回用希腊文写文章，我什么都不说。 

回复孙红霞  一哥  2012-11-19 21:50:11 

  我能评论并不一定代表能写，是不是？有水准的文章多了去了，我不说自然科学，就说文学，史铁生的文章讨论很多

东西，很多都是看不见摸不着的，但是大家信服，觉得说得对。叶嘉莹先生论诗词那也是高水准，你看看人家是怎么写东

西的。那么多大师给你学。我说高中生水准你不信，事实上哥们高中的时候就是按照你这个混乱逻辑答题得分的。  

  就你写的这些东西，经济学都有答案，逻辑清晰，推理严密。而你的这些东西有什么用，能推导出可验证的事实来

吗？如果你要能为自己写的好，你可以就我举例的几个逐条反驳我嘛。  

  你动不动就说别人仇视你，或者仇视哲学，我觉得你太敏感了，给自己找理由干嘛呢，其实大家不过是对你的文章批

评而已，仅此而已。好就是好，不好就是不好，网络上谁也不认识谁，畅所欲言。  

  在天益社区里还能找到几篇文章看看，虽然不少文章是应景的。作为一个读者，希望网站更好，发评论也是给后来者

看的。并不是针对作者本人。  

  以前常常在FT中文网发言，现在发言被屏蔽了，就懒得写评论了。可惜爱思想这方面做得不够好，要不然读者互动会

教人许多。  

  就这样吧，我只是说了一个我认为的事实而已，如果你不赞同，你可以证明你的逻辑是通顺的来说服我，或者不屑一

顾，随便。当然，我不认为你能说服我。话说回来，证明自己的观点不是一个很有趣的过程嘛。 

请一哥赐教一篇有水准的文章  孙红霞  2012-11-19 17:18:17 

  一哥认定我这篇文章太差了，那么，你发一篇有水准的文章让大家学习学习，请赐教！ 

服了你了  一哥  2012-11-19 16:55:54 

  说你的文章没水准，是因为逻辑不通！正如我举例的，当然了，其实通篇都是。爱思想爱发发，关我毛事，我不过是

出于关心，希望他能发点高水准的文章。  

  你这篇真的太差，不说了，自己感觉去。你要是感觉好，我也没话说。 

一哥没有回答问题  孙红霞  2012-11-19 14:38:27 

  这位一哥，你没有回答我的问题，你是中学生还是大学生？你说爱思想论坛因为发我的文章而显得没有“水准”，这

是你个人的观点，不是众文友的观点，论坛想发谁的是他们自己的事情，你管得了吗？如果你有足够的能力制止爱思想发


